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本报讯 （记者 罗俊） 5月30日，

邵阳新闻在线宝庆论坛（bbs.shaoyangnews.

net）接到网友“每一个梦想都要去追”反

映称，新宁县金石镇藕塘小学两个校区

的校门口道路狭窄，遇到突发事件，安

全通道难以保证畅通。

网友“每一个梦想都要去追”称，藕塘

小学是一所由村级小学发展起来的完全

小学，创办于上世纪六十年代。建校初

期，学校招生范围小，规模不大。近十年

来，随着城镇建设规模不断扩大，该校学

生人数急剧上升，现有在校学生3561人，

其中藕塘校区1720人，夷江校区1841人。

“学校周边没有规划好，以前是一

片空地，现在到处都建起了房屋，学校

也没有了扩建的空间，连通往外面的要

道都被房屋挤占了。”该网友称。

据了解，目前藕塘校区门前通道是

一条宽 4.5 米，长 20 米的狭窄道路，而

夷江校区的校门通道是一条“之”字形

的小路。“平时上下学，学生人数较多，

再加上家长接送的车辆，道路非常拥

挤。遇到突发事故，这条安全通道难以

保证畅通。”网友说。

藕塘小学校长蒋光辉表示，学校是

由农村小学发展起来的，经历过 3次征

地扩建，但是由于校区周边没有很好的

规划，导致校门口狭窄。

蒋校长说，藕塘校区老校门通往解

放路，两边建起的房屋限制了道路的拓

宽，另一个侧门通往建设路，情况也一

样。而夷江校区就如网友所说的是一

条“之”字路，道路很窄。

道路狭窄，如何在紧急情况下保证

畅通？蒋校长介绍，目前没有太好的办

法彻底解决此事，学校只能在安全问题

上时刻提防。“我们每天在学生上下学

的时候，都会安排三四名老师把守各个

路口，责任到人，时刻警惕校园道路上

各种隐患，确保学生安全。”蒋校长说。

据介绍，藕塘小学计划在两个校区

另辟一条道路，藕塘校区已经设计了一

条宽 8米的通道，等待上级答复。而夷

江校区正在筹划中。

新宁县金石镇藕塘小学

每天上下学 老师守路口
无奈，只因出入通道过于狭窄！

本报讯 （记者 张洋） 5月 22日，

邵阳县网友“青山绿水”在邵阳新闻在线

宝 庆 论 坛（bbs.shaoyangnews.net）发 帖 询

问，邵阳县九公桥镇的新农村饮用水工程

开户需要缴纳 1200 元，不知道这个收费

合不合理？

网友介绍，邵阳县九公桥镇的生活饮

用水水质一直是居民苦恼的问题，前段时

间，有人投资建设了自来水工程，从资江

引来自来水。“开户要收取 1200 元每户，

其他费用另算，每方水定价 3 元。”网友

“青山绿水”称，居民不清楚水质是否有保

障，收费是不是由监管和物价部门审批

的，合不合理。

5月 26日，该镇政府一负责人谢某答

复记者称，网友所称的自来水工程是一项

人畜饮水工程，主体工程由政府投资完

成，但由于缺乏资金，后续配套设施、管理

无以为继。 为了让这项工程惠民利民，

镇政府采取公开招投标的方式，引进了承

包人，并与政府签订了协议。根据协议，

该厂的收费必须向物价部门报批。但由

于机构改革，物价并入发改局，而且报批

流程复杂，要相当一段时间。由于部分村

民希望能早日用上便利的自来水，根据村

民的意见，为尽快实现供水，政府组织了

用户代表、村干部、人大代表等人员到周

边乡镇考察。在参照周边村做法的基础

上，同意承包人以低于其他水厂价格收取

开户费。

邵阳县九公桥镇村民询问：

自来水开户收1200元是否合理？

本报讯 （记者 罗俊） 5 月 29 日，邵阳新闻

在线宝庆论坛（bbs.shaoyangnews.net）接到网友严女

士反映称，自己的女儿属于超生，已经上交了社会抚

养费，如今女儿想转学，却被告知还要再交一次社会

抚养费。严女士表示不解。

严女士是洞口人，家有四个小孩，其中有两个属

于超生，两个小孩都上交了社会抚养费。今年，超生

的女儿十三岁，想让她转学去外地读书，需要开具计

划生育证明、准生证、出生证明等证件。严女士找到

计生部门，希望能够办到这些证明。但是工作人员

称，严女士当初交的社会抚养费只可以让女儿在省

内就读，去外省读书需要另交社会抚养费。

5月31日，洞口县计生局法规股尹主任解释称，

严女士所说的情况并不是要交两次社会抚养费，而

是补齐社会抚养费中剩余未交的部分。尹主任称，

有少部分人在超生之后，未按处罚规定交齐全部的

社会抚养费，所以在办理证明的时候，需要交清才能

办理。这是严格按照程序办事。

超生子女去外省读书，还需再交一次社会抚养费？

这个说法让严女士不解
洞口县计生局解释不是交两次而是补交余款

本报讯 （罗俊 周太平 张

健军 王腾锋） 5 月 12 日，消费

者金先生向邵东县市场和质量监

管局城关所投诉，称该县大田车站

附近一河沙销售点在销售河沙时，

出现缺斤少两的情况，要求监管部

门查处。

金先生称，当天，他在该河沙

销售点买了一车河沙，当场地磅过

称时显示重量为 23500公斤，随后

他又将河沙运到了其他地方复称，

显示的重量却只有 18700公斤，比

交易重量少了 4800 公斤，按照 75

元/吨的交易价格来算，金先生损

失了360元。

“由于家里要建房子，我在这

个河沙销售点前前后后共购买了

80 车河沙。期间，我也怀疑过地

泵过称有问题，实际重量可能存在

不足，但是苦于没有证据而不了了

之。”金先生称。

接到金先生举报后，邵东县市

场和质量监管局城关所立即向上

级汇报，局所联动，组织执法人员

前往调查。经现场检查，当场查出

沙场经营者申某人为破坏地磅准

确度，伪造数据欺诈消费者，并为

无照经营。

经执法人员调解，申某一次性赔

偿消费者金先生30000元。申某的

违法行为，正在另案调查处理中。

“对于损害消费者利益的行

为，我们坚决予以打击。”5 月 31

日，邵东县市场和质量监管局城关

所负责人表示，河沙、钢筋等大型

称重材料都需要地磅过称，目前市

场上有些商家存在欺诈行为，在地

磅上安装机械装置，手动调节过称

数，使消费者蒙受损失。“局里近期

将会针对此类行为进行专项整治，

严厉查处和打击不正之风，维护市

场秩序。”

狡主意打错了！
邵东一沙场经营者破坏地磅准确度缺斤少两被查处

本报讯 （记者 张

洋） 5月26日，新邵县龙溪

铺镇大竹村的李先生致电邵

阳 新 闻 在 线 民 情 热 线

（5322629）爆料称，自己在

2012年的时候有扶贫指标，

按照当时的说法，每个指标

可以领取 400元钱，但是到

现在，这个钱仍没有到账。

李先生称，他是新邵县

龙溪铺镇大竹村村民，2012

年政府在大竹村进行扶贫

工作。“当时我们家有 8 个

指标，政府说每个指标补

400 元 钱 ，还 给 办 了 银 行

卡，但是到现在，这个卡都

没有钱到账。”李先生称。

5月 31日上午，新邵县

扶贫办公室的邹主任为网

友答疑称，新邵县在2012年

实施了一次“两项制度、有效

衔接“的试点扶贫工作，并在

新邵县部分地区进行试点，

对贫困人口进行现金帮扶，

每个指标是 400元钱左右。

“2013年底，按照国家政策，

我县开始进行‘建档立卡’的

扶贫措施，取消了以往的现

金扶贫，采取了更有效的产

业帮扶政策。例如助学、危

房改造等更有效的措施。”邹

主任称，针对网友的情况，还

需要查阅相关档案，并咨询

龙溪铺镇政府。

5月31日下午，邹主任

致电记者称，经过查阅档

案 ，发 现 李 先 生 不 属 于

2012 年期间试点扶贫的范

围内，2013 年后的“建档立

卡”档案里也没有发现李先

生的名字。“经过查询档案

和询问当地镇政府，了解到

李先生是残疾人，属于五保

户，村里也有相关的补助措

施。我们的扶贫政策主要

是针对有劳动能力的家庭，

进行产业帮扶，以助脱贫。

之前的试点扶贫和后面的

‘建档立卡’也都是由村内

进行投票决定的，可能在投

票的时候考虑到李先生有

其他方面的补助，所以村里

没有将李先生的名字进行

上报。”邹主任解释称，如李

先生对此还有疑问，可前往

县扶贫办公室进行咨询。

村民称几年前的扶贫款还未到账
部门回复：该村民不属于扶贫档案名单内，但另有补助

本报讯 （记者 张

洋） 5月23日，网友“新闻

火火火”在邵阳新闻在线宝

庆 论 坛（bbs.shaoyangnews.

net）发帖询问，大祥区蔡锷

乡民生村（现为山东村）何

时能有便捷的营运车辆通

行，以便村民搭乘。

网友介绍，山东村很早

就有市区宝庆站到民生村

的 27 路公交车，后来线路

延长到邵阳县谷洲镇太平

村，这条线路营运了一年左

右就停止了。“2001 年前还

有公交车通行，那个时候交

通很方便，现在已经停了好

多年了。”网友“新闻火火

火”称，由于村道窄小，又无

营运车辆通行，村民赶集十

分不便。“现在城郊很多小

村庄都面临这样的问题。

之前有便捷的交通，但因为

种种原因又变得不便利了，

不知道民生村何时能够再

有便利的交通？”

5月 30日，记者从蔡锷

乡山东村驻村干部容某处

了解到，民生村已经合并，

目前叫做山东村。“2001 年

前，该村有 14路、27路公交

车营运，但是随着企业改

制，公交公司私人承包后，

山东村这块的公交线路就

被取消了。”容某称，由于乘

坐公交车的村民较少，加上

村级通道窄小，很多汽车营

运公司不愿跑这条线路。

据其介绍，山东村目前

已经通上村级公路，并已经

进行硬化，但宽度只有 3.5

米，部分路段只能单向通行，

村内车辆通行也主要集中在

赶集日。“我们目前也在对村

内的公路进行累计报数，计

划加宽到4.5米。同时，乡镇

部门也在积极跟营运公司洽

谈，争取能够有营运车辆跑

这些村。”容某称。

无固定营运车辆通行，山东村村民出行不便，村民想问：

多年前的公交线路能否复通？

本报讯 （记者 罗

俊） 5月30日，邵阳新闻在线

宝庆论坛（bbs.shaoyangnews.

net）接到网友秦先生咨询。他

介绍说，4年前他患上了红皮型

牛皮癣，病情较严重，家里经济

不是很好。他想知道自己是否

能够办理残疾证。

秦先生称，他患病很久

了，饱受困扰，全身都是红

皮，天天会掉皮，每天要按

时服药。有时候全身会莫

名肿胀，无法动弹，他因为

此病曾一年住过3次院。

“因为这个病，给我带

来了很多困扰，工作不好

找，也不能干太累的活。一

年的医药费比较多，家里的

老人和孩子需要我来负担，

压力真的很大。不知道我

这个病算不算残疾，是否能

够办理残疾证？”秦先生说。

记者查阅了《中华人民

共和国残疾人证》管理办

法，参照《第二次全国残疾

人抽样调查残疾标准》，残

疾分为：视力残疾、听力残

疾、言语残疾、智力残疾、肢

体残疾、精神残疾。红皮型

牛皮癣皮肤病并未在其。

5月 31日，邵阳市残联

一工作人员表示，对于国家

制定的评残标准，符合其中

规定的，申请人本人（或法

定监护人）可以向申请人户

口所在地县级残联提出申

请办理。凡是符合残疾标

准的视力、听力、言语、智

力、肢体、精神及多重残疾

人均可办理残疾人证。

网友询问：

红皮型牛皮癣能办残疾证吗？

本报讯 （记者 张洋） 5月 27日，

邵阳新闻在线民情热线（5322629）接到内

蒙古自治区包头市市民张女士的求助电

话，她希望通过网络平台找到 20 年未见

的老同学。

张女士介绍，这位老同学名叫白巧

梅，1992 年她们相聚在乌海市工业学校，

1996 年毕业后又各奔东西。“那时候大家

年纪比较小，工作没有稳定，相互间联系

很少。白巧梅家在湖南，毕业后就音信全

无。十年后同学们聚会，通过各种方式寻

她，但无果。如今，毕业已经 20 年了，希

望同学们再次相聚。”张女士介绍，当时她

们班共 37 个人，如今已经联系上了其中

的36名，唯独这位白同学没有联系上。

“白同学当时是我们班上距离学校最远

的，当时登记的家庭住址是邵东县牛马司

镇，毕业的时候留下的电话还是固话。10年

聚会的时候她缺席了，我一直想找到她。”张

女士称。

5月 27日下午，记者通过邵阳新闻在

线网、宝庆论坛等方式发布了该求助。同

时，张女士还联系了邵阳市其他媒体，希

望能够找到白同学。

5月 31日上午，邵东县牛马司镇派出

所通过网络平台看到此消息后，联系上了

张女士。“当时派出所工作人员称可能是

白同学，但是已经改过名字了，不清楚是

不是白同学本人。但是我已经加了她的

微信，等待进一步确认。”张女士称。

5月31日下午，张女士再次致电邵阳新闻

在线，称经过确认，派出所提供的联系方式是

当年的白同学，目前双方已经取得了联系。

张女士通过网络平台寻到20年前的老同学


